

## 産業建設委員協議会記録

開会年月日	令和2年12月14日
開会時刻	午後3時46分
閉会時刻	午後4時03分
出席委員名	◎北村 勝 ○宮崎 誠 井村貴志 野口佳子
	岡田善行 辻 孝記 宿 典泰 世古口新吾
	浜口和久 議長
欠席委員名	なし
署名者	—
担当書記	森田晃司
協議案件	1 伊勢南島線道路改良促進期成同盟会役員の推薦について
	2 年末年始混雑緩和事業について
説明者	産業観光部長、産業観光部参事、観光振興課長、都市整備部長、 都市整備部次長、交通政策課長、その他関係参与

## 協議経過

北村委員長が開会を宣告し、会議成立宣言後、直ちに会議に入り、「伊勢南島線道路改良促進期成同盟会役員の推薦について」を議題とし、北村委員長を伊勢南島線道路改良促進期成同盟会役員に推薦することを決定した。

次に「年末年始混雑緩和事業について」を協議し、協議会を閉会した。

なお、詳細は以下のとおり。

開会 午後 3 時46分

### ◎北村勝委員長

ただいまから産業建設委員協議会を開会いたします。

本日の出席者は全員でありますので、会議は成立しております。

本日御協議願います案件は「伊勢南島線道路改良促進期成同盟会役員の推薦について」及び報告案件として「年末年始混雑緩和事業について」であります。

議事の進め方につきましては委員長に御一任願いたいと思いますが、御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

### ◎北村勝委員長

御異議なしと認めます。

そのように取り計らいをさせていただきます。

## 【伊勢南島線道路改良促進期成同盟会役員の推薦について】

### ◎北村勝委員長

それでは、「伊勢南島線道路改良促進期成同盟会役員の推薦について」御協議願います。伊勢南島線道路改良促進期成同盟会役員 1 名については、慣例により当委員会の委員長が就任することとなっております。

お諮りいたします。

伊勢南島線道路改良促進期成同盟会役員につきましては、小職を推薦することに決定いたしまして、御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

### ◎北村勝委員長

御異議なしと認めます。

そのように決定いたしました。

暫時休憩いたします。

休憩 午後 3 時48分

再開 午後 3 時50分

### ◎北村勝委員長

休憩を解いて会議を再開いたします。

## 【年末年始混雑緩和事業について】

◎北村勝委員長

続いて報告案件に移ります。

「年末年始混雑緩和事業について」当局から説明をお願いします。

産業観光部長。

●須崎産業観光部長

本日はお忙しい中、人事案件に引き続き産業建設委員協議会をお開きいただき、ありがとうございます。本日御報告させていただきますのは、委員長が仰せのとおり「年末年始混雑緩和事業について」です。詳細については担当課長から説明しますので、よろしくお願いいたします。

◎北村勝委員長

観光振興課長。

●小林観光振興課長

それでは、「年末年始混雑緩和事業について」御説明申し上げます。

資料1を御覧ください。この事業は、正月三が日及び1月中の土曜、日曜、祝日に来訪される観光客の集中をできるだけ分散化していただくという目的から取り組んでいる事業でございます。

「1 取組み内容」に記載の内宮前市営宇治駐車場を4時間まで無料化、1月平日限定記念品プレゼントなどの企画実施へ向け、観光協会等関係機関と準備を進めてきたところでございます。また、順次、ホームページ、SNS、テレビ、また、御手元の資料に写しを添付しておりますが、このチラシなどを活用し、情報発信を行ってまいりました。引き続き、これらの取組を進めてまいりますが、「2 追加の取組み内容」に記載のとおり市の文化施設、賓日館、伊勢河崎商人館、尾崎罌堂記念館の平日の入館料を無料とします。密を避けながら市内を周遊していただく訪問先として紹介していきたいと考えております。

「3 費用負担」ですが、無料としました入館料につきましては、実績に応じ本事業から各施設の指定管理者に支払うものとします。

「4 予算措置」についてでございます。予算措置については、一般会計補正予算（第8号）の年末年始混雑緩和事業の既決予算内で執行させていただきたいと存じます。

以上、年末年始混雑緩和事業につきまして御説明申し上げます。よろしくお願いいたします。

◎北村勝委員長

本件は報告案件であります。特に御発言がありましたらよろしくお願いいたします。

宿委員。

○宿典泰委員

分かりました。御説明いただいたんですけれども、ちょっと確認のために、内宮前の4時間の無料化ということです。4時間無料化の中で、観光客の方に周遊していただいたりということはいいい傾向かなとは思いますが、これがうまくいき、無料化ということで、駐車場が満タンになって置き場所もないという状況の中で、やっぱりそれなりの機械であるとか、そういったところを数百台という言い方になるのかあれですけれども、確認をしておきたいと思うんですが、確保はどのようにされておるか確認してください。

◎北村勝委員長

交通政策課長。

●小林交通政策課長

はい。市営駐車場につきましては、平日におきましても開けております。臨時駐車場も市営駐車場が満車になりましたら、渋滞が予測されるという日には、その日に開設をしたいと思っております。現在、予定しておりますのが、第1週の1月6日の水曜日から9日の金曜日までは開設の体制を取っております、今準備を進めておるところでございます。その次の週以降は、この第1週の状況を見まして、判断をしたいと考えております。

〔「台数は」と呼ぶ者あり〕

●小林交通政策課長

台数としましては約400台でございます。

◎北村勝委員長

宿委員。

○宿典泰委員

その1点と、あと当然ながら、内宮前で御商売していみえる観光事業者の方は利用しないとは思いますが、その辺りの周知っていうのを徹底していただかないとあれかなとは思いますが、その辺りいかがでしょうか。

◎北村勝委員長

観光振興課長。

●小林観光振興課長

はい。今現在、交通政策課とも調整しながら、年末に向けて事業者さん向けに協力の依頼という形で文書等の発送をさせていただきたいと、準備しておるところでございます。

◎北村勝委員長

宿委員。

○宿典泰委員

分かりました。その辺りはよく理解していただいてしてもらいたいと思います。

取組内容のことなのですが、（１）から（８）まであるわけでありませけれども、８号の予算内で執行ということは、これはもう間違いないですか。どれぐらいかかるものなのか、ちょっと予算規模を教えてください。

◎北村勝委員長

観光振興課長。

●小林観光振興課長

既決予算の第８号の中でやっていきたいというふうに考えております。

見込みとしましては、およそ50万円から多くても、どんなに多くても100万円までというふうに見込んでおります。

◎北村勝委員長

宿委員。

○宿典泰委員

質問どうかなと思ったんですけども、開館を無料化にすることによっての補正がやっぱり組まれますよね、利用者にとっての収入がなかったということで。そのことと、それと上の（１）から（８）までは全部合わせてこの100万円以内で収まるということで理解してよろしいですかね。

◎北村勝委員長

観光振興課長。

●小林観光振興課長

現在の取組、この１から８に加えて文化施設のほう加えます。これにつきまして８号予算の中で賄う見込みとなっておりますので、よろしく願いいたします。

◎北村勝委員長

よろしいですか。

他に御発言はございませんか。

岡田委員。

○岡田善行議員

すみません。こちらのほうですが、今、宿委員から駐車場の話もさせていただいており

ます。私もこの昔は、無料駐車場みたいなときはいろいろな企業の方も置いて、いろいろ問題もあったと思います。そこの観点だけはきちっと精査をしていただきたいと思うんですが1点ですが、ちょっと考え方だけ聞かしてください。これ追加取組のほうですけども、これ駐車するときも思いましたけども、1から3まで、この賓日館、伊勢市河崎商人館、尾崎峯堂記念館、こちらのほうを平日を無料にしました。本当にこの程度のことで観光客が分散して行くのかどうかちょっと分からないんですが、どの程度の効果見ておりますか。

◎北村勝委員長  
観光振興課長。

●小林観光振興課長

ものすごく多くの人が行っていただくとまでは想定しておりません。未知数でございます。令和2年1月の実績をまず基準に考えまして、それより休日も含めた人数を平日に来ていただく試算で数字を積み上げたところでございます。

◎北村勝委員長  
岡田委員。

○岡田善行委員

分かりました。本当はもっと平日にばらけるようないい施策があるといいと思うんですが、あんまりないと思うのでこういうことになると思います。やらないよりはやったほうがましだというレベルだとは思いますが、逆にこれがすごい有効なら、本来毎日もこれ無料にして、観光誘客として、もっとこう観光誘客するためにやらないかんということになってくるもので、そんなに僕もこれは関係しないと思うんですが、もう1点考えるとして、これ来てほしい反面、ちょっとコロナの第3波が来てますので、感染リスクの増大ということもあるんで逆に来てほしくないっていうと、このバランスがすごい難しいと思うんですよ。これどちらのほうに今後向いていく、どんどんお客さん来てほしいって考えて、平日にと考えるのか、いやいやこれからちょっとコロナの冬になってリスク増大今なってます、できるだけもう来てほしくないものでちょっと抑えたいですねって持つていくのか、そのバランスってすごい難しいと思うんですよ。当局どっち向いていくかだけ、これだけ教えてください。

◎北村勝委員長  
産業観光部長。

●須崎産業観光部長

先ほどの少し補足も含めてですけど、この事業で民間事業者の方にはいろんなことをお願いしております。平日にイベントを変えていただいたり、いろんなことをしていただいとる中で、私どもちょっと当初気づかなかった部分もあるんですけど、市の施設、この

有料施設三つについても民間事業者の方にお問い合わせしとるのではなくて、平日にこういった施設も、より市民の方が行っていただけるチャンスもあるんじゃないかと。それで少しでも内宮・外宮、分散化出来たらという思いがあってしております。

コロナの状況によって、例えば平日に賓日館に無料で多くの方が訪れることになれば、これはまたすぐに私たち緊急の事態ということで、また変更も加えてさせていただきたいと思いますので、もちろん市の施設ですので多くの方に入っていただきたいんですけど、コロナの状況とバランスを考えて実行していきたいと思いますのでよろしくお願いします。

◎北村勝委員長

岡田委員。

○岡田善行委員

分かりました。言われるとおりでと思っております。やはり経済も優先しないと、本当に伊勢市の業者も困ってますし、かといってあんまり来てもらっても、ちょっとまたコロナが本当に入ってきて問題になりますんで、ここらのバランスだけは頑張っってちょっと調整して、できるだけいいようにしていただきたいと思っておりますのでお願いいたします。以上で結構です。

◎北村勝委員長

他に御発言ありませんか。

野口委員。

○野口佳子委員

このところに、2番目のところで平日限定記念品プレゼントとあるんですけども、そしてまた、この6番目とレンタル利用者への記念品プレゼントとか、抽せん応募プレゼントとかあるんですが、これはどのようなものをプレゼントされるんでしょうか。

◎北村勝委員長

観光振興課長。

●小林観光振興課長

まず2番のほうなんですけども、木札のストラップを予定しております。6番のほうにつきましてもデザインが違うものになりますが、同じように木札のストラップを考えております。

○野口佳子委員

特産品が当たるって…

●小林観光振興課長

もう1点につきましては、抽せんになりますが、応募いただいて2,000円程度の詰め合わせのようなものを今調整を進めているところでございます。

◎北村勝委員長  
野口委員。

○野口佳子委員  
すみません、ありがとうございます。  
そしたらここ、プレゼント、2月、3月の平日の限定記念品のプレゼントも皆同じなんですか。木札なんですか。

◎北村勝委員長  
観光振興課長。

●小林観光振興課長  
2番に書いてある1月のものについてと、あと2月、3月の平日のほうにつきましては、違うもの、違うデザインのものを今考えております。

◎北村勝委員長  
野口委員。

○野口佳子委員  
ありがとうございます。分かりました。

◎北村勝委員長  
他に御発言はございませんか。  
辻委員。

○辻孝記委員  
ちょっと確認させてください。2番の追加の取組の中で、賓日館、河崎商人館、罌堂記念館とありますけど、こういうせつかく内宮、宇治の駐車場を来てもらう方々に対して、どのようにそういったアピールをしていこうと考えてるのか、ちょっと確認したいと思います。

◎北村勝委員長  
観光振興課長。

●小林観光振興課長  
これにつきましては、駐車場利用者に限らず、伊勢を訪問しようというふうに考えてい

ただいている方全体にお知らせをしていこうということで、今後ホームページ、それから観光協会と取り組んでます特設ホームページ、SNS等で情報発信していこうというふうに考えております。

◎北村勝委員長  
辻委員。

○辻孝記委員

そうすると、例えば神宮さんに来てもらった、おかげ横丁に来てもらった、そういう方々に対してここへ誘導していこうというものではないということですか。

◎北村勝委員長  
観光振興課長。

●小林観光振興課長

誘導も考えておりますが、まずは来ていただく前、出発前に参考に行き先として検討いただくために、事前の情報発信を努めてまいりたいと思っております。

◎北村勝委員長  
辻委員。

○辻孝記委員

分かりました。せっかくですのでね、事前に調べて来られる方は当然いいんですけど、調べてなくても神宮参拝に来られた方がこういったところもあるんだなということで認識していただいて、伊勢市の中を周遊していただくっていうことも考えていく方法が僕は必要かなと思っておりますので、その辺は御検討願えればと思いますので、よろしく願いします。結構です。

◎北村勝委員長  
他に御発言はございませんか。

[「なし」と呼ぶ者あり]

◎北村勝委員長

御発言もないようですので、本件についてはこの程度で終わります。

以上で御協議願います案件は全て終わりましたので、これをもちまして産業建設委員協議会を閉会いたします。

閉会 午後4時03分